

Boletín N° 205

EN ENERO 2021 ARRANCA EL PLAN 100 DÍAS PARA RECONSTRUIR EL ARCHIPIÉLAGO DE SAN ANDRÉS, PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA

- *Presidente de la República entregó balance de las acciones adelantadas en el Archipiélago.*
- *"Hemos adelantado un tema importante y es la caracterización de las viviendas afectadas adelantada por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres", aseguró, Iván Duque, jefe de Estado.*
- *La UNGRD ha entregado más de 3 mil Ayudas Humanitarias de Emergencia (AHE) en Providencia y 4 mil en San Andrés. El Gobierno Nacional continuará entregando a los isleños y raizales estas ayudas de manera periódica.*



Archipiélago San Andrés, Providencia y Santa Catalina, 14 de diciembre de 2020 (@UNGRD). Director General de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Eduardo José González visitó el archipiélago de San Andrés, Providencia

y Santa Catalina en compañía del jefe de Estado, Iván Duque, los Gerentes para la Atención y Reconstrucción del Archipiélago; Susana Correa y Lyle Newball Henry, directivos de entidades del orden nacional, departamental y local, y las entidades operativas del Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD), con el propósito de revisar los avances de la reconstrucción de esta zona del país.

El jefe de Estado en rueda de prensa desde Providencia entregó balance de cada línea de atención a la emergencia ocasionada por el paso del huracán Iota, el pasado 16 de noviembre, el cual afectó gravemente las islas de Providencia y Santa Catalina.

“Hemos realizado un recorrido en la isla de Providencia, revisando todas las labores de remoción de escombros, de restablecimiento de los servicios públicos y por supuesto avanzando en todo el ejercicio de caracterización para el desarrollo del Plan 100”, presidente de la República, Iván Duque.

En la línea de limpieza y remoción de escombros *“se estima que quedan, alrededor, de unas 15 mil toneladas de material para ser transportado a San Andrés en los próximos días. Así mismo se han adelantado acciones para restablecer el servicio de energía, el cual se proyecta que esté al 100% al finalizar el año, esta tarea es la más exigente en este momento. Además, estamos adelantando también la conexión domiciliaria con las debidas precauciones de seguridad”,* afirmó el mandatario.

En materia de agua y saneamiento básico el Presidente informó que se tienen las plantas desalinizadoras y potabilizadoras activas, las cuales llevan conexión a las viviendas que están en pie y garantizan el suministro de este recurso natural tan importante a todas las familias isleñas. A la par señaló que *“se ha recupera el 70% de conectividad, esperamos completarlo en las próximas semanas”.*

“Hemos adelantado un tema importante y es la caracterización de las viviendas afectadas adelantada por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres. Esto nos permitió identificar 2.020 viviendas que tenemos en afectación, de estas viviendas tenemos un porcentaje que corresponde a viviendas totalmente destruidas y otro porcentaje que tiene afectación que pueden repararse. En función de esto, esperamos cumplir al finalizar el año todo el proceso de concertación con la comunidad para las soluciones de vivienda y así arrancar en enero con el plan de reconstrucción de estas”, aseguró, Iván Duque, jefe de Estado.

Por su parte el Director General de la UNGRD indicó que *“un equipo de profesionales de ingenieros, arquitectos y técnicos con la colaboración de la Alcaldía, la Gobernación, del SENA y de las comunidades realizaron la caracterización a todas y a cada una de las casas. De esta manera el Ministerio de Vivienda ya cuenta con los insumos necesarios y suficientes para tomar decisiones de aquí en adelante”.*

En el recorrido por las islas de Providencia y Santa Catalina la comitiva de Gobierno visitó a dos familias damnificados por el huracán que ya recibieron su casa nueva, gracias al plan piloto liderado por el Ministerio de Vivienda. *"Son viviendas de más de 60 metros cuadrados que representan no solamente alegría para las familias, sino que tiene una excelente distribución, son antisísmicas y han pasado las pruebas de resistencia a huracanes".*

"Estoy muy feliz por mi nueva casa que el señor Presidente me obsequió. Le doy gracias a él y a la Armada que estuvieron siempre ayudándonos en todo. Estoy muy agradecida con todas las personas que nos dieron dotaciones", María Eugenia Álvarez, beneficiaria de vivienda nueva.

Así mismo, en los próximos días el Gobierno Nacional hará entrega de un importante número de tejas, amigables con el clima, para la protección de vivienda. También se ha logrado hacer entrega de lonas de alta calidad, las cuales han sido empleadas por países de América Latina por la temporada de huracanes. *"Estas lonas nos van a permitir cerrar esta semana con un cubrimiento importante de los lugares en donde las personas pueden estar sintiéndose relativamente a la intemperie",* presidente de la República.

Respecto a la tareas y acciones concretas en infraestructura, que hacen parte del compromiso por Colombia, se puso en marcha el proyecto de la construcción del puente de los Enamorados, el cual conecta la Isla de Providencia con Santa Catalina.

El mandatario aseveró que *"se están adelantando labores de dragado, lo cual nos permite tener mayor profundidad en el canal de acceso en la llegada al muelle, una vez hayamos superado los 4.5 metros de profundidad, esto permitirá, no solamente mover más carga, sino también hacer más fuerte la sacada de escombros hacia los depósitos identificados en otros puntos de la geografía nacional".*

En lo referido Ayuda Humanitaria de Emergencia (AHE), ya se ha entregado más de mil ayudas en Providencia y 4 mil en San Andrés. El Gobierno Nacional continuará entregando a los isleños y raizales estas ayudas de manera periódica.

"Gracias al trabajo de World Center Kitchen que ha estado abasteciendo alimentos frescos y calientes a muchas de las familias de Providencia".

En materia de salud el Ministerio de Salud y Protección Social en un trabajo articulado con la Defensa Civil han realizado un trabajo constante en la atención de la población, y han fortalecido la ruta para la atención de pacientes con diagnóstico COVID;

"tenemos un número importante de recuperados, los casos activos son mínimos y se está haciendo control epidemiológico".

El mandatario expresó que *"el primero de enero del 2021 empieza lo que nosotros denominamos el Plan 100, en donde iremos reportando periódicamente la entrega de cada uno de los hitos alcanzados semana a semana"*.

Compromisos para los próximos días

Gerente para la Atención y Reconstrucción del Archipiélago, Susana Correa en rueda de prensa anunció los nuevos compromisos adquiridos para iniciar su ejecución en las próximas semanas.

- Al 10 de abril del 2021 se deben tener construidas y reparadas alrededor de 1.266 viviendas con servicios públicos; energía, agua potable y telecomunicaciones.
- El 22 de diciembre se estima la llegada a la isla de 700 paneles solares y terminar la línea de media tensión el 31 de diciembre y la línea de baja tensión el 28 de febrero de 2021.
- El Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural benefició a 350 pescadores que hacen parte de cuatro asociaciones y a 60 pescadores independientes con la entrega de cuatro máquinas de hielo. Además, el Ministerio entregará 130 motores, 44 lanchas básicas y 150 kits de pesca, y a través de Agencia de Desarrollo Rural (ADR) el 30 de marzo iniciará programa de Seguridad Alimentaria con 240 agricultores de la isla.
- El 14 de diciembre del presente año 250 familias entrarán al programa de pagos por servicios ambientales, cual tendrá un alcance de 350 familias con una entrega mensual de 500 mil pesos por siete meses.
- El 18 de diciembre el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible firmará convenio con el Ejército Nacional para la atención de los viveros.
- A mediados de enero del siguiente año estarán reconstruidos 28 establecimientos de comercio y 20 sitios turísticos.

En un trabajo articulado con entidades locales, departamentales y nacionales continuará el Gobierno Nacional realizando acciones y cumpliendo con los compromisos adquiridos para la reconstrucción del Archipiélago San Andrés, Providencia y Santa Catalina.